

DEMOCRACIA

SEMENARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú TELÉFONO 531.	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre 1'50 »	Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales	En tercera » 0'15 » »
Número suelto 0'10 »		En cuarta » 0'10 » »
Número atrasado 0'25 »		Comunicados » 0'20 » »
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones

Las Cooperativas y las huelgas

La intervención de las Cooperativas en las huelgas ha sido uno de los asuntos más debatidos en muchísimos congresos cooperatistas y obreros.

Por regla general ha predominado el criterio de que las Cooperativas no debían intervenir directamente en los conflictos obreros, pues tanto si se trataba de auxiliar a los huelguistas con cantidades sacadas del fondo común, como si se concedía un crédito ilimitado a los socios huelguistas, el resultado final era el de poner en peligro la vida de la entidad.

Los obreros ingleses y belgas con un alto sentido práctico resolvieron hace tiempo el problema en forma tal, que sin entrañar peligro alguno para la existencia de las Cooperativas, éstas contribuyeron de un modo evidente al triunfo de los obreros en la mayor parte de conflictos.

Y la solución no podía ser más sencilla, pues consiste, únicamente, en aumentar el capital individual de los socios, con la acumulación de beneficios.

Es un hecho indiscutible que al prolongarse una huelga, se producen deserciones y que éstas por regla general recaen entre los individuos más necesitados. Para salvar este inconveniente se crearon las cajas de resistencia nutridas, mediante una cuota semanal por los individuos asociados, y estos fondos servían para auxiliar a los obreros en caso de huelga. Sin negar la utilidad de estas cajas, es evidente que resultan insuficientes por poco que se prolongue el paro; en cambio, si todos o la mayor parte de obreros, como sucede en Inglaterra, tienen un pequeño capital individual en una Cooperativa, resisten con escaso sacrificio un mes y hasta dos de huelga.

¿Qué diferencia hay entre el capital de las cajas de resistencia y el que individualmente poseen los obreros cooperatistas? Los fondos de las cajas de resistencia se nutren únicamente con cuotas, y por lo tanto, es casi imposible llegar a acumular una cantidad importante, a menos de imponer un sacrificio enorme a los asociados, mientras que el capital individual de un obrero coo-

peratista se forma en su mayor parte con la acumulación de beneficios, de manera que en épocas normales el obrero llega a reunir dos o trescientas pesetas en unos pocos años sin sacrificio alguno y con solo adquirir en la Cooperativa los géneros que compraría en otra tienda cualquiera.

Además, es sabido que el triunfo en una huelga depende no solamente de la justicia de la demanda sino también de las simpatías del público que de una manera indirecta ejerce coacción moral sobre los patronos inclinándoles a la transacción y como una buena parte de esta opinión se nutre en los pequeños comercios, estos que al presentarse una huelga se ven obligados a vender a crédito, son por regla general los que más contribuyen a formar atmósfera adversa a las reivindicaciones obreras, cosa que se evitaría en gran parte si los obreros para sostener una huelga no tuvieran que contar exclusivamente con el crédito de los tenderos.

En la huelga que sostuvieron hace dos años los mineros ingleses, todos recordamos las cifras enormes del fondo de resistencia que según los periódicos tenían guardadas en sus cajas. Pues bien, si para sostener la huelga los mineros no hubieran contado con otros medios que aquellos fondos, es indudable que hubieran perdido la partida. Lo que entonces les hizo triunfar fueron los millones de libras esterlinas que como capital individual poseían los huelguistas en las Cooperativas, y que les permitía mirar sin temor, la perspectiva de un paro prolongado.

Por esto el interés primero de los proletarios ingleses y belgas, es de rehacer lo más rápidamente posible su capital individual en las Cooperativas cuando éste ha quedado mermado a consecuencia de un paro voluntario o forzoso. Por esto es en aquellos pueblos una costumbre general, la de dedicar en primer término el aumento obtenido en los jornales a consecuencia de una huelga, a reponer sus fondos particulares en la Cooperativa.

Con muchísima razón pudo decir el ge-

rente de la Casa del Pueblo de Bruselas, mostrando orgulloso los almacenes repletos de comestibles: Estas son las municiones con que damos la batalla al ejército capitalista; nuestros proyectiles son los panes de kilo y las arrobos de patatas.

¿Cuándo seguirán la mayoría de nuestros obreros el ejemplo de sus hermanos belgas e ingleses?

¿Cuándo veremos al 80 por 100 de obreros convertidos en cooperatistas activos y concientes de su fuerza?

Entonces es indudable que las luchas sociales se presentarían con cariz más favorable a los intereses del proletariado.

DIÓGENES.

España a Francia

Acto de fraternidad

El pasado domingo tuvo efecto en Perpiñán una gran fiesta de fraternidad latino-hispano-francesa.

Hombres eminentes de Cataluña, de la Cataluña que piensa, que trabaja y que labora por la dignificación de España, mejor que Mañá desde la presidencia de la Academia Española, se confundieron en fraternal abrazo con los representantes del pueblo francés M. Emmanuel Brouse, diputado por los Pirineos Orientales, y M. Pami, ex candidato a la República francesa, haciendo de este modo los lazos de amistad entre los dos pueblos.

De *El Liberal*, de Barcelona, son los siguientes párrafos que explican las causas que motivaron la expedición a Perpiñán:

«La población que se ha escogido para este acto ha sido Perpiñán, por la facilidad del común idioma catalán. Se pensó, en un principio, que fuese Toulouse la ciudad designada; pero se encontró la dificultad de encontrar oradores de Barcelona que pudieran pronunciar discursos en francés o de encontrar en Toulouse un público que entendiera el castellano. Este acto tendrá una repercusión en Francia.

Jules Escarguel, ilustrado director de *L'Indépendant*, de Perpiñán, lo refleja en un artículo dedicado a ese homenaje que